

POSICION

Córdoba, febrero de 1973
año 1 • nº 3

centro de documentación
CANJE
CASA DE LAS AMERICAS
La Habana, Cuba

VIETNAM:

LA VICTORIA DEL PUEBLO HEROICO



* A UN PASO DE LAS URNAS

Movimiento Nacional de Solidaridad

Las innumerables organizaciones que trabajan en pro de la ayuda a los presos políticos, tienden a adoptar nuevas formas de lucha en sus postulados.

El pasado mes de noviembre de 1972, se reunieron en Tucumán, familiares de presos políticos, para llevar a cabo el Tercer Congreso Nacional de Familiares de Presos Políticos.

Entre sus resoluciones más trascendentes podemos citar la que dispuso que el organismo en adelante se denominara MOVIMIENTO NACIONAL DE SOLIDARIDAD CON LOS PRESOS POLITICOS, GREMIALES Y ESTUDIANTILES, su definición como democrático, antirrepresiva y antidictatorial, "con claro método de trabajo: LA MOVILIZACIÓN POPULAR".

Recientemente se llevó a cabo una nueva reunión de este ente, en la ciudad de

Córdoba, a la que asistieron delegaciones de Rosario, Santa Fe, Córdoba, La Plata, Buenos Aires y Paraná.

Tras darse lectura al informe de cada una de las regionales sobre las tareas desarrolladas, se distribuyó un comunicado donde se dan a conocer las condiciones actuales de los penales en los que se hizo la huelga de hambre. Así se pudo saber que en Rawson, por ejemplo, ahora los presos tienen una hora por día de recreos, a veces dos; juegan al fútbol, van a permitir pasar calentadores, pavas, mates, etc. Permiten el ingreso de cuatro diarios: La Nación, Opinión, Clarín y Chubut; un lápiz y un cuaderno. La comida ha mejorado y se va a autorizar las visitas de contactos con madres e hijos. También se informó que han comenzado a aplicarse algunos castigos.

En Devoto se autorizaron

camas con colchones, contacto con los hijos y en el pabellón 49 un turbocirculador.

Es posible que se traslade a las mujeres detenidas a los penales donde se encuentran sus compañeros.

Como se puede apreciar, las mejoras logradas son parciales, ya que la situación de fondo que regula la ley N° 19.863, se mantiene con las celdas individuales cerradas durante las 24 horas del día, se dificulta la visita de los familiares con trámites engorrosos y largos, se censura la correspondencia, libros y revistas, se apaga la luz a las 21.30, etc.

Tras balancear la información, se coincidió que la huelga de hambre había sido un éxito, por lo que se instó a seguir luchando por las reivindicaciones de todos los detenidos y por la libertad de todos ellos.

GREMIALES

OTRO GOLPE A LA BUROCRACIA

Revista POSICION conversó con los dirigentes obreros del Sindicato Independiente de Perkins. Miguel Agüera, Secretario General y Carlos Hugo Ceballos, Secretario Adjunto.

La flamante Comisión Directiva que el pasado mes de febrero logró recuperar su

sindicato de manos de la burocracia será la nueva dirección de alrededor de 1.050 obreros que trabajan en la fábrica de motores livianos Diesel, de Perkins.

P.: —¿Cómo empezaron a trabajar para poder formar el M. R. S. (Movimiento de Recuperación Sindical), y final-

mente ganar las elecciones del Sindicato de Perkins?

M. A. Agüera: —Bueno, Primero se debe entender que el Sindicato de motores livianos de Perkins durante muchos años se encontraba en manos de la burocracia sindical. Recién a fines del año 1972 es que se llama a

una asamblea en el SMATA, a donde nos invitan a todos los compañeros de la Fábrica. Logramos solamente asistir un grupo de compañeros identificados con las corrientes de izquierda. A partir de esa asamblea se empieza a estructurar el M. R. S.

Al comienzo al M. R. S. lo componen un grupo de activistas que consiguen ser elegidos delegados de fábrica para luego presentarse a las elecciones y lograr recuperar el sindicato para las bases. Desde un comienzo el M. R. S. se plantea una clara oposición a la burocracia, al capital y a la dictadura. En las elecciones del primero de febrero se presentan tres listas: la lista oficialista que obtiene 136 votos, la lista Azul impulsada por el Movimiento 26 de Julio que obtiene 75 votos y la Lista Marrón, la nuestra, que alcanza 270 votos, resulta finalmente ganadora por el margen de 134 votos.

P.: —Durante las elecciones ustedes sufren algún tipo de impugnación o traba por parte de la Comisión saliente?

M. A. Agüera: —Días antes de las elecciones la Comisión saliente nos puso algunas trabas a través de la fabricación de los estatutos, lo que impedía el ingreso a la lista de la directiva de algunos delegados o compañeros con falta de antigüedad. En tres oportunidades hicieron aparecer distintos estatutos, fuera de eso no ha habido ningún tipo de impugnación. En este momento ya hace algunos días que hemos asumido la nueva dirección del Sindicato y sólo nos falta ver el acta que el Ministerio de Trabajo debe ratificar.

OTRO GOLPE A LA BUROCRACIA

P.: ¿El triunfo de la lista Marrón se puede interpretar como que las bases obreras recuperan el sindicato de manos de la burocracia?

C. H. Ceballos: —Sin lugar a dudas eso significa, ya que las bases desde un tiempo atrás venían cansadas de soportar a la dirección conciliadora y pro-patronal de Francisco Angulo. Así lo demostraron en las elecciones, donde todos los obreros votaron y no hubo ni un solo voto en blanco. A pesar de las manijeadas que la burocracia realizaba, la gente estaba ya decidida a recuperar su sindicato. El M. R. S. también jugó un importante papel.

P.: —¿Qué es lo que pesó más, la correcta dirección del M. R. S. o la decidida actitud antiburocrática que toman las bases?

C. H. Ceballos: —Hablando en criollo, sería un poco de cada cosa. Por un lado que la buena orientación que da el M. R. S. y por otro lado es la decisión de las bases que con su odio a la burocracia facilitan el triunfo de la lista Marrón.

P.: —¿La anterior comisión se encontraba enrolada dentro de las 62 Organizaciones Ortodoxas, ahora que ustedes dirigen el nuevo sindicato tienen ya pensado permanecer o salir de las 62?

M. A. Agüera: —Si bien es cierto que hasta el momento el Sindicato de Perkins se encuentra dentro de las 62 Organizaciones Ortodoxas, no es porque las bases así lo hayan decidido; sino que eso fue impuesto desde arriba por la dirección saliente. Por el momento aún no se ha pensado en qué corriente nos enrolaremos. Será decisión de las bases el quedarnos o sa-

lir de esta corriente. Sin embargo creemos que tendremos que salir de las 62, pero con previa asamblea con los trabajadores.

P.: —¿Qué perspectivas de trabajo tienen planeado y qué tipo de sindicalismo llevarán adelante?

M. A. Agüera: —La Vanguardia, el sector más esclarecido de los trabajadores de Perkins llevará adelante la lucha contra la burocracia, contra la patronal y contra la dictadura; pero el hecho de que nosotros lo impulsemos, no significa que debamos aferrarnos ciegamente a ello. Si las circunstancias están dadas para marchar por esta senda y en la medida que las sigan a su dirección, se podrá llevar adelante el sindicalismo combativo y clasista.

Será necesario aprender y asimilar las experiencias que se dieron tanto en SITRAC-SITRAM y el SMATA. Se deberá trazar una perspectiva de trabajo de acuerdo a las características particulares de los trabajadores de Perkins y en forma consciente y segura poder seguir adelante. Las bases no toman conciencia de un día para otro sino que es todo un proceso para que a esto se llegue.

Más si se tiene en cuenta que la mayoría de los traba-

jadores de Perkins por más de 9 años estuvieron bajo la influencia de la burocracia, entonces para inculcar la idea y la fuerza de un sindicato combativo y clasista llevará algún tiempo, y esto habrá que tenerlo en cuenta.

P.: —A partir de las luchas del Cordobazo, la clase obrera argentina ha ido tomando rápidamente conciencia de su explotación, logrando así recuperar primero los sindicatos de Fiat, luego de Kaiser, Municipales y finalmente Perkins, ¿cómo evalúan ustedes esta experiencia?

M. A. Agüera: —Efectivamente, es a partir del Cordobazo que prácticamente en todo el país crece una corriente sindical totalmente diferente a lo que era el sindicalismo hasta ese momento. El hecho de que se hayan recuperado los sindicatos que usted nombra, significa que la clase obrera, sobre todo cordobesa, está tomando conciencia a pasos bastante rápidos y nosotros pensamos que este ejemplo tenderá a generalizarse a lo largo y a lo ancho de todo el país, hasta lograr recuperar a todos los sindicatos que no respondan a las decisiones de las bases obreras.

Nueva Reglamentación del Comedor Estudiantil

¿Escalada limitacionista en la Universidad?

LA NUEVA LEY

Una desagradable sorpresa les aguardaba al término de sus vacaciones a los miles de estudiantes que utilizan los servicios del Comedor Estudiantil. En efecto, mediante la nueva Reglamentación dictada al respecto por el Rectorado de la Universidad, un impresionante listado de requisitos les será necesario cubrir en adelante para proseguir con dicho beneficio.

Entre los principales condicionamientos que se establecen podemos nombrar los siguientes:

A) Precio: Para la mayor parte de los abonos el costo se eleva de \$ 2.600 a \$ 8.100, nada más y nada menos que un 312 % de aumento!

B) Rendimiento académico: Se requiere haber aprobado el 70 % de las materias del

INFORME



Escalada Limitacionista en la Universidad

año anterior para las carreras anuales, y las necesarias para cursar la totalidad del primer cuatrimestre de este año para las carreras cuatrimestrales. Además se pide un "muy buen rendimiento en el ciclo secundario" a los ingratantes.

C) Número de Comensales: Se mantienen las 10.000 comidas diarias que ya resultaban escasas el año pasado para una población estudiantil inferior. Se eliminan los vales.

D) Prioridades: Los ingratantes figuran en último término. Los extranjeros pierden toda posibilidad de obtener abono.

E) Represivas: Se exige llenar declaración jurada mediante la cual se determinará quién puede obtener abono (posible eliminación de activistas en puerta). Los estudiantes sancionados por las autoridades pierden el derecho de concurrir al Comedor.

Como vemos, el rector Ferrer y su corte no han escatimado esfuerzos para anular

un importante beneficio que aún mantenían los estudiantes, precisamente cuando la crisis económica se hace más aguda sobre las espaldas del pueblo, y cuando en consecuencia la posibilidad de estudiar se hace cada vez más remota para la juventud de bajos recursos. Estos señores ostiman entonces que es el momento adecuado para comenzar a eliminar una de las más preciadas conquistas estudiantiles: la provisión de comida barata e ilimitada por parte de la Universidad.

Esto es lo que se llama un digno comienzo de lo que puede ser una auténtica escalada limitacionista de la Intervención, en vistas de que la base de esta medida es el cada vez más exiguo presupuesto que año a año se asigna a la Universidad, y que seguramente la ha de llevar a decretar todo tipo de trabas al ingreso y permanencia de importantes sectores del estudiantado en un futuro no muy lejano.

Ahora bien, ¿cuál es el significado de fondo del fenómeno limitacionista que de esta